



GACETA

SALUD
SECRETARÍA DE SAL



Instituto Nacional de Pediatría

AÑO XXX NOVIEMBRE, 2019

Nº **345**



La Dirección de Administración cuenta con un sistema de remuneraciones eficiente, seguro y confiable para emitir el pago quincenal a los trabajadores de Instituto Nacional de Pediatría.

Para llevar a cabo todo lo anterior, deberá cubrir de manera quincenal los sueldos y sus repercusiones a todos los trabajadores contratados en cada una de las áreas que conforman este Instituto. Para ello fue necesario contar con los Servicios Administrados que Suministren una Plataforma Tecnológica Versátil de un Sistema Integral de Remuneraciones.

Durante el periodo de abril de 2006 hasta septiembre de 2014, se adquirieron los servicios del sistema de nómina denominado "Harweb" proporcionado por el proveedor Government Solutions México, S.A de C.V., sistema en el que se trabajaba en un ambiente web, que permitió incorporar y mejorar algunos de los procesos, sin embargo en la seguridad de bajos perfiles y roles de usuarios generaba auditorías limitadas en la captura y manejo de la información; el alcance de la contratación de los servicios del sistema incluía el hosting de la base de datos, adecuaciones limitadas, soporte técnico sobre los módulos de nómina, control de asistencia, capacitación, presupuesto y durante el año de 2014, se integró el servicio del Portal Digital para la emisión de Comprobantes Fiscales Digitales por Internet; el sistema era funcional sin embargo, requería de mejoras, nuevos controles para incrementar la auditoría, nuevos procesos y adaptación conforme a los cambios continuos del marco legal tanto interno como externo.

Derivado de lo anterior, para la contratación del servicio en los siguientes tres años, se llevó a cabo el estudio de factibilidad correspondiente, a efecto de obtener la validación y aprobación ante diversas autoridades. Se solicita a la unidad de Gobierno Digital de la Secretaría de la Función Pública, la dictaminación del proyecto, obteniendo el resultado favorable para dicha contratación. En el periodo de octubre a diciembre de 2014, derivado del análisis del cambio del sistema toda vez que existían mejoras al mismo y al cambio en la normatividad vigente en materia de Recursos Humanos, así como la existencia de otras opciones en el mercado y de las obligaciones que deben tomarse en cuenta tecnológicamente, y en apego a lo establecido en el acuerdo del 08 de mayo de 2014, de las Políticas y Disposiciones para la Estrategia Digital Nacional, en materia de TIC's, y en la seguridad de la información, así como de la Ley General de Contabilidad Gubernamental, y a lo establecido en el capítulo 3 del Manual Administrativo de Aplicación General en Materia de Recursos Humanos y Organización y del estudio de mercado, se adquirió el sistema integral de remuneraciones denominado "Poliadministración" con el proveedor Polisoftwares, S.A. de C.V. cuyo alcance son los servicios de hosting, implementación, adecuaciones ilimitadas y capacitación del sistema, de los módulos iniciales de nómina, presupuesto, capacitación y control de asistencia.

El proveedor del sistema debido a su experiencia y disponibilidad logró implementar la totalidad del módulo de nómina para garantizar el pago a los trabajadores en un mes y efectuar las adecuaciones y desarrollo de algunos procesos en un periodo máximo de una semana,

los módulos de control de asistencia y capacitación estuvieron en fase de prueba por parte de los responsables.

A partir del 01 de julio de 2018, y hasta el 01 de abril de 2021, continúa prestando el servicio consistente en proporcionar el servicio de mantenimiento al Sistema Integral de Remuneraciones, que incluye el mantenimiento, soporte técnico, capacitación, hosting, adecuación y actualización requeridos por el Instituto a su Sistema de Nómina, en ambiente web que permita la actualización y agilice los procesos del cálculo de nómina a través de procesos o módulos integrados que se relacionen con los procesos de recursos humanos, control presupuestal, control de asistencia, credencialización, capacitación, reclutamiento y selección de personal, reporte de información e interfaz para la emisión de certificados fiscales digitales por internet; que ofrezca flexibilidad, integridad y cumplimiento normativo en materia de recursos humanos y políticas institucionales.

Por lo anterior, el proveedor realiza el servicio de mantenimiento, soporte, capacitación, hospedaje, adecuación y actualización al Sistema Integral de Remuneraciones, es decir, la revisión detallada de cada uno de los módulos que integran el sistema, en su configuración general, actualización a la última versión disponible, puesta a punto en caso de degradación de las bases de datos o componentes a causa del uso continuo del mismo, capacitación continua del personal usuario, espacio ilimitado para el almacenamiento de la base de datos y la aplicación en infraestructura por parte del proveedor con una disponibilidad del 98%, soporte técnico remoto las 24 horas del día, soporte telefónico, soporte en sitio y respaldo de información.

Como se puede apreciar el avance en el Sistema de Remuneraciones que hoy tiene el Instituto Nacional de Pediatría, ha mejorado de una manera vertiginosa en favor de los trabajadores que laboran en el mismo.

Lic. Fernando Rodríguez Ortiz
Subdirector de Administración y Desarrollo de Personal

Gaceta del Instituto Nacional de Pediatría	
[Año XXX NOVIEMBRE 2019, No. 345]	
DIRECTOR GENERAL	DIRECTORIO Dr. Alejandro Serrano Sierra
DIRECCIÓN MEDICA	Dra. Mercedes Macías Parra
DIRECTORA DE INVESTIGACIÓN	Dra. María Dolores Correa Beltrán
DIRECCIÓN DE ENSEÑANZA	Dr. José N. Reynés Manzur
DIRECTOR DE PLANEACIÓN	Lic. Agustín Arvizu Álvarez
DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN	Lic. Eduardo Muñoz Moguel
TITULAR DEL ÓRGANO INTERNO DE CONTROL	C.P. Fanny Mancera Jiménez
Departamento de Comunicación Social	
Diseño:	Miguel Angel Ayala Flores
Reportaje:	Alma Delia Hernández
Impresión: TALLER DE IMPRESIONES GRÁFICAS DEL INP	
Jefe de Servicio:	Carlos Rodríguez
Impresor especialista:	Sergio García y Eduardo Guzmán
Acabado:	Oscar Nieto, Maribel González y Norma Alarcón
La Gaceta del Instituto Nacional de Pediatría, es una publicación mensual. Oficinas: Unidad de Comunicación Social, Planta Principal, Insurgentes Sur 3700-C, México D.F., C.P. 04530. Teléfono: 10840900, exts. 1164/1166. Dirección de Internet: www.pediatría.gob.mx Los artículos publicados en la Gaceta, son responsabilidad de los autores y no representan la posición de la Institución. Son bienvenidas las colaboraciones. Registrada en la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación, con el Certificado de Licitud de Título No. 7520 y el Certificado de Licitud de Contenido No. 5405 y registrada ante la Secretaría de Educación Pública en la Dirección General de Derechos de Autor, con el Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo No. 04-1994-00000000150-102	

DR. ARTURO LOREDO ABDALÁ

Debido al próximo cincuentenario del Instituto Nacional de Pediatría, institución que yo llamo la "Catedral de la Pediatría en México", la comunidad médica, paramédica y administrativa, se encuentra en plena efervescencia para celebrar tan importante acontecimiento.

Siendo médico fundador del inicialmente llamado Hospital Infantil de la IMAN, he visto como ha crecido y se ha desarrollado la institución, en estos casi 50 años. Ante este panorama, haré una metáfora de dicha evolución con el crecimiento y desarrollo de un niño; es decir, señalar únicamente las etapas básicas que ello implica.

En primer lugar, destaca la planeación de un hospital pediátrico en la Ciudad de México para que atendiera a la población del sur de la capital del país. Esta acción corresponde a la etapa del embarazo de un niño el cual debe ser deseado, planeado y aceptado.

La construcción completa y de vanguardia del edificio hospitalario corresponde a la vida -in útero- del producto. El momento más esperado por la familia, concierne al nacimiento del bebé. Así, en este momento del recién nacido Hospital de Pediatría, la Sra. Carmen Borja de Díaz Ordaz, esposa del Presidente de la República, realizó la inauguración del nosocomio con bombo y platillo.

Las etapas de crecimiento y desarrollo de un niño corresponden a los periodos del lactante, preescolar, escolar, adolescente y de adulto joven. Ese transcurrir de crecimiento y desarrollo de nuestra institución, permitió el cambio a Instituto Nacional de Pediatría (INP) el cual, actualmente ya se encuentra orgullosamente en la etapa de "adulto joven".

Destacan en estos primeros casi 50 años, el desarrollo de una dinámica de trabajo académico conocido como "círculo virtuoso" el cual está constituido por la Asistencia, Docencia e Investigación, con un alto grado de calidad y humanismo.



De esta manera y como era de esperarse, el Instituto Nacional de Pediatría, le ha dado a muchos pacientes de México e inclusive de otros países Latinoamericanos y a sus familiares, una gran resolución de los problemas de salud que las niñas, niños y adolescentes han demandado.

Para poder cumplir satisfactoriamente con estas solicitudes, la mayoría de los médicos, enfermeras, trabajadores sociales, psicólogos, nutriólogos, educadores se han preparado adecuadamente y por ende, han trascendido en su especialidad, dentro y fuera del país. A los anteriores logros hay que añadir el desarrollo de una "hermandad" científica, personal y familiar de máxima calidad.

Ante tal panorama, creo sinceramente que no queda más que expresar un enorme sentimiento de gratitud a este gran Hospital Pediátrico de México. Y por lo tanto, todos los profesionales médicos, paramédicos e investigadores, así como todos los trabajadores no médicos que en el INP laboramos, quedamos firmemente comprometidos a mantener una trayectoria profesional honesta y humana, con dedicación y aplicando correctamente los avances de la ciencia y la tecnología para desarrollar acciones curativas de rápida solución a nuestros pacientes, pero fundamentalmente, al desarrollo de actividades preventivas que permitan evitar la enfermedad en nuestra población infanto-juvenil, requerimiento específico de este siglo XXI.

Si cumplimos, no defraudaremos al Instituto Nacional de Pediatría y ello permitirá que siga siendo la Institución Pediátrica líder de México y de Latinoamérica.

DÍA DE MUERTOS EN EL INSTITUTO



Con gran entusiasmo y gusto por las tradiciones mexicanas, el personal del Instituto festejó el Día de Muertos con vistosos adornos multicolores en muchos Servicios y las típicas ofrendas que honraron a compañeros fallecidos.

El personal de Escolaridad, como cada año, elaboró todo lo necesario para poner su ofrenda en planta principal, dedicada a los niños, pero que pudieron admirar todos lo que por ahí transitaban.

Este año, además, se hizo un concurso de disfraces en el cual participó el personal de diversas áreas, quienes con ingenio confeccionaron sus atuendos y desfilaron en el auditorio y Consulta externa para tener una mañana de alegría, convivencia y esparcimiento, dedicado a preservar la festividad de los fieles difuntos.

Gracias a todos los que de una u otra manera participaron en esta tradicional fiesta, rindiendo culto a la muerte y recordando a los seres queridos que se han ido.

Luchadores de la AAA en el INP



En el marco del año conmemorativo del 50 Aniversario de la Fundación del Instituto Nacional de Pediatría, la AAA Worldwide, a través de la Fundación Dr. Sonrisas y el Depto. de Comunicación Social, el pasado 28 de octubre, ofreció una exhibición de lucha libre a los pacientes de Consulta externa y sus papás y una visita a los pequeños de tercer piso de hospitalización.

Los luchadores Drago, Aerostar, Abismo Negro Jr., Australian Suicide, Mini Gronda, Octagoncito, Mini Psycho, Mini Histeria, Máximo, Alebrije, Monster Clown, Dave the Clown y el réferi Hijo de Tirantes, hicieron una mañana diferente, de gran diversión y alegría, conviviendo con los niños, papás y personal de esta noble institución.

¡Gracias a la AAA por visitar a nuestros niños!



REUNIÓN DE INVESTIGACIÓN PEDIÁTRICA Y REUNIÓN DE INVESTIGACIÓN EN ENFERMERÍA PEDIÁTRICA

"La investigación es indispensable en un Instituto Nacional de Salud". Dr. Alejandro Serrano Sierra.

Del 2 al 4 de octubre, pasado, se llevó a cabo la 13ª Reunión de Investigación Pediátrica y 10ª Reunión de Investigación en Enfermería Pediátrica, bajo la coordinación de la Dra. María Dolores Correa Beltrán, Directora de Investigación del Instituto.

En esta ocasión, el evento contó con la colaboración de instituciones hermanas como Hospital Infantil de México Federico Gómez, el Instituto Nacional de Perinatología, el UMAE Hospital de Pediatría Silvestre Frenk del Centro Médico Nacional Siglo XXI y como sede invitada, el Hospital de Investigaciones Pediátricas de Chiapas.

Del programa académico, se destacan las mesas redondas y las conferencias magistrales que cubrieron las áreas de estudios clínicos, básicos y socio médicos, con temas como La diabetes en México; Leucemia linfoblástica aguda. Conceptos actuales; Enfermería práctica avanzada; Embarazo adolescente; Simulación de dinámica molecular de sistemas biológicos a escala atómica; Molecular Pathogenesis of Fanconi Anemia and Chromosome Instability; Medicina personalizada en el niño con tumor del SNC; e Hijos de padres que abusan de sustancias, cómo reducir el impacto.

En dichas conferencias magistrales, participaron importantes ponentes del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, UNAM, Instituto Nacional de Perinatología, Harvard Medicine School, Centro Médico Nacional Siglo XXI, Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz y del propio INP.

Para concluir la Reunión, se presentó el Ballet polinesio de la Universidad Pedagógica Nacional y de los 90 trabajos libres en carteles digitales y 22 trabajos orales presentados, se premió a los siguientes ganadores, designados por los 74 evaluadores:

Categoría de Estudio Básico:

1er lugar Evaluación del eje PTEN/Akt/NFkB en la expresión de HIF-1 y YY1 y su papel en la quimioresistencia mediada por Gp-170 en la Leucemia Linfoblástica Aguda pediátrica.

2o lugar Anticuerpos IgG anti-Trypanosoma cruzi y su reconocimiento sobre las células de Leucemia Linfoblástica Aguda tipo B y Neuroblastoma.

3er lugar Un nuevo concepto del desarrollo del infundíbulo pulmonar y el vestíbulo aórtico.

Categoría de Estudio Clínico:

1er lugar Detección de Mycoplasma pneumoniae en pacientes pediátricos hospitalizados con neumonía adquirida en la comunidad.

2o lugar Disminución del potencial de crecimiento debido al sobrepeso y obesidad en niños y adolescentes mexicanos.

3er lugar Frecuencias de los polimorfismos-174 IL-6 (G>C) y D358A IL-6R en pacientes pediátricos con diagnóstico de Neuroblastoma en el Hospital Infantil de México.

Categoría de Estudios Epidemiológicos y Socio-Médicos:

1er lugar Análisis de los factores relacionados con la seguridad y la calidad de la atención del paciente hospitalizado.

2o lugar Análisis de costos de manejo por paciente bajo el programa de cuidados paliativos vs el manejo habitual en el Hospital Infantil de México Federico Gómez.

3er lugar Condiciones sociales y de salud al nacimiento y primera infancia y su relación con las condiciones de salud en la edad adulta.



40ª REUNIÓN ANUAL DE ACTUALIZACIÓN EN PEDIATRÍA

Del 14 al 19 de octubre pasado, la Asociación Médica del Instituto (AMINP) realizó su tradicional Reunión de Actualización en Pediatría, evento académico con el que se dio inicio formal a los festejos del 50 Aniversario de la fundación del Instituto, que se celebrará en noviembre de 2020, así como el 40 Aniversario de la fundación de la Asociación Médica.

Bajo la coordinación general del Dr. Francisco Javier Cuevas Schacht, presidente de la AMINP, esta 40ª Reunión de educación médica continua se enfocó en los principales temas en pediatría para la comunidad médica, para lo cual se realizó en dos etapas: del 14 al 17, se presentaron conferencias plenarias, simposios, paneles de discusión, talleres teórico-prácticos; y los días 18 y 19, una reunión de integración en Ixtapan de la sal, Estado de México, que buscó favorecer y fortalecer la integración de todos los socios, e incrementar los lazos de amistad y el orgullo de ser parte del INP y de la Asociación Médica del propio Instituto.

Como invitados a la ceremonia inaugural, acompañaron al Dr. Alejandro Serrano Sierra, Director General del INP, la Dra. Ana Elena Limón Rojas, Presidente del Consejo Mexicano de Certificación en Pediatría y el Dr. Francisco Javier Zamora García, Presidente de la Asociación Mexicana de Pediatría, así como la Dra. Mercedes Macías Parra, Directora Médica y el Dr. José Reynés Manzur, Director de Enseñanza.

Por último, es importante destacar que, en esta 40ª Reunión, se recibieron 35 trabajos libres en modalidad oral y cartel, de los cuales el comité evaluador designó como ganadores a los siguientes:

TRABAJOS DE INVESTIGACIÓN CLÍNICA:

-1er Lugar. "Gráficas de crecimiento en población mexicana con Síndrome de Down"

-2o Lugar. "Producción residual de radicales libres de oxígeno y mortalidad en pacientes con Enfermedad Granulomatosa Crónica"

-3er Lugar. "Victimización, polivictimización y factores asociados en una muestra de adolescentes de la Ciudad de México"

-Mención honorífica por trabajo destacado: "Costos Médicos directos de la principal monoterapia farmacológica, en el manejo de la epilepsia no sindrómica en población pediátrica"

-Reporte de Caso "Síndrome de Temple: abordaje diagnóstico en una patología por impronta genómica poco reconocida, primeros casos mexicanos"

TRABAJO DE INVESTIGACIÓN CIENCIA BÁSICA.

--Estudio Básico "Determinación del índice glutamato y glutamina (GLX), en población pediátrica con traumatismo craneoencefálico leve"

CONGRESO DE ESTOMATOLOGÍA PEDIÁTRICA

Para cambiar la salud de un país hay que cambiar la historia de cada niño. Dr. Leopoldo Becerra

"La importancia de servir a esta institución nos llena de orgullo y el servicio y atención a nuestros pacientes nos engrandece como seres humanos y nos hace dignos y útiles para una misma causa".

Lo anterior lo comentó el Dr. Pedro Jorge Téllez Rodríguez, Jefe del Servicio de Estomatología, durante la ceremonia de inauguración del Congreso de Estomatología Pediátrica, que se realizó del 9 al 11 de octubre pasado, en esta ocasión bajo el lema *Una mirada hacia el futuro*.

Bajo la coordinación de los doctores Francisco Belmont e Hilda Ceballos, en este Congreso se llevó a cabo el Primer Simposio de hipomineralización incisivo-molar en el paciente pediátrico (HIM), con la finalidad de darlo a conocer como un problema de salud mundial y dar las bases teóricas y prácticas para realizar un diagnóstico y clasificación, así como conocer su epidemiología y las diferentes modalidades de tratamiento.

Este evento académico, añadió el Dr. Téllez, es un motivo de superación y aprendizaje, es lo que nos alienta a prepararnos día con día y nos compromete a ser mejores personas y mejores profesionistas. "Esperamos cumplir con los objetivos académicos trazados gracias a la calidad y experiencia de nuestros profesores invitados, los cuales tienen reconocimiento internacional y son líderes de opinión en esta área; el aprendizaje lleno de experiencia que aporta

este tipo de eventos, podremos implementarlos en favor de nuestros pacientes y de la niñez mexicana".

En la ceremonia inaugural, estuvieron presentes el Dr. Alejandro Serrano Sierra, Director General del Instituto, el Dr. José Reynés Manzur, Director de Enseñanza, el Dr. Fernando Rueda Franco, Jefe de División de Cirugía y como invitados especiales, la Dra. Cecilia Lara Olivares, Presidente de la Asociación Mexicana de Odontopediatría y el Dr. Julio Sotelo Morales, ex Presidente de la Academia Mexicana de Medicina.





Como reconocimiento a la creatividad del personal y a su interés por unirse a las actividades conmemorativas del cincuentenario de nuestro Instituto Nacional de Pediatría, se dedica esta página a los logotipos que participaron en el concurso para elegir al que represente el festejo de tan importante aniversario.

Felicidades y nuestro reconocimiento a todos y cada uno de ellos.